



L'ANCRE

« L'espérance est pour nous comme l'ancre de nos âmes »
Hébreux 6,19

N° d'agrément P505015

N°7 - Juillet - Août 2019

PRS 942259



PB-PP
BELGIE(N) - BELGIQUE

Église Protestante Unie de Belgique, à Namur

Bd d'Herbatte, 33
5000 Namur

Compte bancaire de l'Église :

IBAN BE62 0010 8136 2161
BIC GEBABEBB

Compte bancaire Diaconie :

IBAN BE69 3501 0441 6478
BIC GEBABEBB

Tous les détails de nos activités
se trouvent en Page 2

Le Pasteur Jean-Luc

Ramanantombo

Tel: 081/262 529

pastorajeanluc@gmail.com

Membres du Consistoire

Marc Stilmant
081 211 290

Jean-Louis Stilmant
085 612 489

Eustache Niyitugabira
081 745 827

Véronique Gérard
0498 120 087

Lionel Karugarama
0483 119 980

Ornella Bellens
0486 037 897

Diacres

Françoise Heinen

Blaise Tungila

Vestine Ugiranyina

Rollande

Ramanantombo

Site

www.epub-namur.be

LE TEMPS DE L'APOSTASIE

Je tiens dès le début à préciser que je ne vais pas aller dans le sens alarmiste pour la description de ce terme d'apostasie. Au contraire, il y a un message d'espoir derrière ce phénomène d'apostasie qui se ressent dans toutes les religions monothéistes.

Et pour cela, je me suis basé sur une étude qui a été faite par un doctorant en sociologie des religions, Monsieur HOUSSAME BENTABET qui parle de « l'irréligiosité ». Dans son approche sociologique des religions l'apostasie c'est « abandonner ou se désaffilier d'un groupe religieux sans en adopter un autre ». Cette définition est intéressante dans la mesure où elle ne touche pas la foi. C'est comme si les gens se sentaient étouffés au sein d'un groupe dit religieux.

Plusieurs raisons pourraient être à l'origine de cela : une de ces raisons, les abus commis par toutes personnes dépositaires de l'autorité religieuse.

Il y a également une cause qui passe inaperçue. C'est ce que je qualifierai de violences légalistes de tout un groupe qui met à l'écart ceux qui ne suivent pas leurs codes religieux.

Le temps où nous vivons accentue encore un peu plus ce dégoût et peut encore pousser les personnes vers le reniement total de leur foi.

Pour ma part, le rejet de la religion n'est pas un danger mais c'est seulement le reniement de la foi qui est le plus critique. Quelqu'un qui a abandonné une communauté religieuse est encore récupérable, même après un certain temps.

Malheureusement, ce rejet épidermique des religieux favorise la vraie apostasie, le fait de rejeter le Christ pour toujours. Ce qui est terrible, parfois ce sont nos attitudes de bourrage de crane qui contribue encore un peu plus à ce rejet ou plutôt à ce sentiment de rébellion.

Alors face à cela la question qui s'impose : que faire ? Il n'y a pas de recette miracle. La parole de Jésus résonne dans mon cœur et dit : « *Car, je vous le dis, si votre justice ne surpasse pas celle des scribes et des pharisiens, vous n'entrerez jamais des cieus.* » (Mat. 5, 20). En d'autres termes, surpasser un légalisme et une religiosité de façade.

Allons donc au cœur et à l'essentiel de l'Évangile qui a attiré les femmes de mauvaises réputations, les collecteurs d'impôts, les romains, i.e tous ceux qui étaient loin de la religion.

Notre Pasteur Jean-Luc Ramanantombo

Éditeur responsable : Pasteur Jean-Luc Ramanantombo

Rôle des LecteursCulte des enfants

	Garderie	CDE
Les lecteurs seront avertis une semaine avant leur prestation	PAS de garderie organisée durant juillet et août. Retransmission prédication dans la salle paroissiale	Au culte durant juillet et août

La Diaconie vous rappelle que
« L'opération caddy »,
 (collecte de vivres non périssables)
 se poursuivra durant les mois d'été !
 Soyez généreux, nous comptons sur vous,



NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

- Culte tous les dimanches à **10h30** ainsi qu'un culte des enfants et une garderie
- Réunion d'étude biblique, le jeudi à **19h30** et le dernier jeudi du mois : Réunion de prière
- Midis de la Bible : Cercle œcuménique d'étude biblique tous les jeudis à **12h30**
- Activités des jeunes : vendredi à **19h30**
- Répétition musicale en vue du culte : samedi à **17h30**
- Groupes de maisons : toutes les 3 semaines (consultez le calendrier en dernière page).
- Répétition chorale : 2ème et 4ème vendredis (consultez le calendrier en dernière page)
- Permanence pastorale tous les jeudis et les vendredis matins

NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS • NOS ACTIVITÉS

NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS - NEWS

Plusieurs éditions de ce camp international d'échange et de rencontre protestant ont déjà eu lieu. Encore une fois, 38 participants d'Afrique du Sud, du Rwanda, d'Allemagne et de Belgique se sont inscrits.

La célébration d'ouverture, sur le thème *Let us Celebrate Creation*, à laquelle participent les pasteurs Steven H. Fuite et Simon van der Linden, aura lieu le 11 juillet à 11h00 à Maria-Horebeke. Outre les « campeurs CAP », tout le monde est cordialement invité à participer aux célébrations.

Pendant les week-ends du camp, les invités sont chaleureusement accueillis par des familles dans les diverses églises de l'EPUB. Le premier week-end des 13-14/07, les participants dorment dans différentes familles de 8 paroisses flamandes, le week-end suivant, les 19-20/07, cette rencontre se répète en Wallonie.

Plusieurs « campeurs CAP » séjourneront également à Anvers le week-end des 13 et 14 juillet. Ils se rendront au premier culte de vacances commun à Anvers-Sud. Si des familles sont prêtes à accueillir un ou deux de ces jeunes, elles peuvent toujours se manifester.

Sous le thème « Let us Celebrate Creation », le camp offre une multitude d'activités : études bibliques, introduction active à des projets sur l'écologie, action sociale et culture. Nous profitons



Let us celebrate Creation

également de l'occasion pour visiter des endroits spéciaux en Flandre orientale et occidentale : les Flanders Fields à Ypres, Brugge die Scone et évidemment la mer. Les efforts pour donner aux jeunes une journée de sortie ont été couronnés de succès grâce aux efforts des églises de Bruges et d'Ypres.

Nous espérons et prions pour des rencontres chaleureuses et bénies entre les participants de CAP et les membres des églises.

Vous êtes donc les bienvenus le 11 juillet à 11h00 à l'église protestante de Maria-Horebeke.

La célébration de clôture aura lieu le 28 juillet à l'église protestante de Namur à 15h00.

Vous désirez venir en aide à l'organisation?

Rendez-vous sur le site du SPJ (<http://www.spj.be/CAP/>). Sur cette page, vous pouvez découvrir le type d'aide qui est demandé et vous inscrire en ligne. Autre source d'information: notre pasteur qui est repris dans l'équipe organisatrice

Votre Pasteur vous propose « Le Point Cathé du Mois »

LES APOSTATS

Ce terme a beaucoup changé de sens à notre époque. Les apostats sont ceux qui ont fait une demande de se faire débaptiser, i.e envoyer une lettre officielle aux différents responsables d'église pour rayer leur nom du registre des baptisés. Dès lors, cela devient un acte administratif ou un acte bureaucratique.

Mais « être un apostat » va plus loin que cela, car la plupart des personnes qui ont fait cette démarche, sont ceux qui n'étaient plus en accord avec leur église ou plus exactement, avec la hiérarchie de l'église. Toutefois, un vrai apostat est celui qui a renié sa foi en Jésus Christ. Je tiens à souligner que ce n'est pas « renier une dénomination d'église », c'est renier **LE CHRIST**, tout comme le diable l'a fait initialement, refuser sa Seigneurie.

Alors on se demande, d'où peut venir un tel revirement ? il y a ceux qui disent que c'est à cause de la sécularisation. Je ne sais pas si c'est la cause principale car depuis toujours, les églises ont vécu des époques où la philosophie était florissante. À l'époque romaine, les différentes festivités et pratiques avaient une grande place mais est-ce tout cela à pu influencer les gens ? Je ne le crois pas.

Osons dire les choses telles qu'elles sont, l'apostasie signifie un refus catégorique de tout ce qui est divin. Et l'époque où nous vivons facilite la prise de parole ouverte pour s'y prononcer contrairement à avant.

En face de cette vague déferlante, il est plus que jamais nécessaire et utile d'avoir des églises confessantes et surtout de ne pas tomber dans des discours soi-disant neutres pour ne pas froisser encore un peu plus les apostats.

Remercions pour :

*L'œuvre diverse et variée que le Seigneur accomplit en chacun de ses enfants à Namur et dans le monde.
L'année académique qui s'est terminée et ce temps de détente qui est offert à nos familles. Que nous n'oublions pas notre relation avec notre Père Céleste et nos sœurs et frères dans la foi.*



Prions pour :

*Nos frères et sœurs affaiblis : Christine et sa famille, Claire, Joëlle, Charles, Michelle,
Charles, Daniel, Michelle, Nadine et Émile*

*Nos aînés qui se déplacent difficilement : Mme Monique Dalechamp, Mme Irène Ruelle, Fernand,
Hans et Arion*

La guérison de Joy et l'encouragement de Dieu envers sa famille

Les activités reprises au calendrier du mois.

Votre Pasteur vous propose « La Méditation du Mois »

« Cependant, celui qui est juste à mes yeux, dit Dieu, vivra par la foi, mais s'il retourne en arrière, je ne prendrai pas plaisir en lui. »

(Hébreux 10, 38)

Cette référence biblique a été trop souvent utilisée pour juger et stigmatiser. Informellement, nous avons nos propres thermomètres pour cataloguer les gens. Nous osons même prononcer une sentence à la place de Dieu et dire que tel individu a renié sa foi parce qu'il ne fait plus ceci ou cela. Cette foi qui fait vivre ! Nous ne pouvons pas la mesurer par les œuvres extérieures ni par les ressentis. **Seul Dieu sait si un individu a vraiment renié sa foi.**

De plus, dans ce verset, il y a un mot qui a un poids particulier, le verbe « retourner » i.e revenir en arrière. Toutefois, un autre verbe sert d'antidote contre cette maladie mortelle, le verbe « changer de direction » (repentance). Toute notre vie est rythmée par des perpétuelles repentances. Heureusement, quelle grâce merveilleuse de pouvoir en bénéficier. Dans la marche de la foi, je considère ces possibilités de se repentir comme étant des ronds-points qui nous permettent de revenir à Dieu après de multiples retours en arrière.

LE CULTE D'ACTION DE GRÂCE DE L'UNIO REFORMATATA

À chaque fin d'année académique, l'Unio Reformata organise un culte d'action de grâce. Cette année, il s'est tenu dans la paroisse de Namur.

C'est l'occasion pour tous les membres et sympathisants de se retrouver avant d'un peu se perdre de vue durant la période estivale et le temps des vacances.

Notre pasteur a assuré la présidence, tandis que la méditation nous a été partagée par l'Aumônier du Port d'Anvers, Marc SCHIPPERS.

Après le culte nous avons eu un moment de convivialité avec toutes les personnes qui ont répondu à l'appel.

Ce fut l'occasion d'échanges sympas entre anciens et nouveaux arrivés au sein de l'Unio Reformata. Ce genre d'événement a toute son importance car il sert notamment à renforcer la cohésion entre les membres issus, nous le rappelons de toutes les régions du pays. Notre prochaine rencontre aura lieu encore à Namur le 23 novembre prochain. Il s'agit de la seconde journée d'étude annuelle de l'UR.



Photos Vicky

SAVEZ-VOUS CE QU'EST LE « BOOK AND COFFEE ? »



Dans notre paroisse nous avons pas mal d'offres d'activités et de ministères, mais peu savent exactement ce qui en est.

Le « BOOK and COFFEE » est une activité assez récente dans l'église. Son objectif est de permettre à chacun et chacune de partager ses lectures personnelles. Cela pourrait être un roman, ou un article dans un magazine, ou un livre etc... Ce n'est pas un groupe de prière mais plutôt un groupe de parole ouverte où nous pouvons inviter nos voisins ou nos connaissances pour un après-midi littéraire.

Celui ou celle qui accueille le groupe n'est pas obligé de préparer sa lecture, mais le groupe peut inviter une nouvelle personne qui a quelque chose à partager et par la suite profiter de l'occasion pour discuter ou débattre sur le sujet choisit par l'auteur.

Cette expérience est très enrichissante car elle permet aux participants d'élargir leurs connaissances mais aussi de créer une relation avec de nouvelles personnes. Elle permet de faire un pont entre les gens de la paroisse et la société car on peut brasser tous les sujets possibles.

Nous espérons qu'après avoir lu ces quelques lignes sur cette activité, quelques-uns parmi vous désireront rejoindre le groupe et bénéficieront ainsi d'une ambiance différente de celle que nous trouvons au culte, c'est-à-dire une convivialité fraternelle.

Comme son nom l'indique, pendant le partage d'un livre, l'accueillant, ainsi que les invités, se partagent du café, du jus, des gâteaux, des biscuits et autres.

Les rencontres se font une fois par mois, un samedi après-midi de 16:00 à 18:30.



Notez déjà pour les mois à venir :

Septembre

- 01 : Culte de rentrée
- 02 : groupe de maison 1 (Huguette)
- 14 : AD à La Louvière

Juillet 2019

LUN.	MAR.	MER.	JEU.	VEN.	SAM.	DIM.
1	2	3	4 Réunion de prière (19h30)	5	6 Excursion paroissiale à la côte	7 Culte 10h30
8	9	10	11 Réunion de prière (19h30)	12	13 Répétition musicale (17h30) Retraite du consistoire	14 Culte 10h30 Retraite du consistoire
15	16	17	18 Réunion de prière (19h30)	19	20 Répétition musicale (17h30)	21 Culte 10h30
22	23	24	25 Réunion de prière (19h30)	26	27 Répétition musicale (17h30)	28 Culte de clôture Camp CAP 10h30 Après-midi récréative
29	30	31	01/08 Réunion de prière (19h30)	02/08	03/08 Répétition musicale (17h30)	04/08 Culte 10h30

Août 2019

LUN.	MAR.	MER.	JEU.	VEN.	SAM.	DIM.
			1 Réunion de prière (19h30)	2	3 Répétition musicale (17h30)	4 Culte 10h30
5	6	7	8 Réunion de prière (19h30)	9	10 Répétition musicale (17h30)	11 Culte 10h30
12	13	14	15 Réunion de prière (19h30)	16	17 Répétition musicale (17h30)	18 Culte 10h30
19	20	21	22 Réunion de prière (19h30)	23	24 Répétition musicale (17h30)	25 Culte 10h30
26	27	28	29 Permanence (09 -12) Réu CD HoNL (18hr) Réunion de prière (19h30)	30 Permanence (09 -12)	31 Répétition musicale (17h30)	01/09 Culte de rentrée 10h30